

Anfrage

der Abgeordneten Mag. Martin Fasan an
Herrn Landeshauptmann Dr. Erwin PRÖLL gemäß § 39 LGO
betreffend **Dynamische Natura 2000 Online - Gebietskarten**

Begründung:

Die NÖ – Landesregierung bietet ihren LandesbürgerInnen sog. Online – Gebietskarten betreffend die Natura 2000 – Gebiete an. Mit Hilfe dieser Online – Gebietskarten kann sich jede/r LandesbürgerIn sehr detailgenau und sehr unbürokratisch direkt über das Internet einen Einblick über die Natura 2000 – Gebietskulissen und eine mögliche Betroffenheit des eigenen Grundstückes verschaffen. Dieses Angebot ist auch deshalb als sehr bürgerfreundlich anzusehen, weil die Ausgabe gedruckter Karten relativ kostenintensiv ist.

Bis zu einem Maßstab von 1:18.000 finden sich diese genannten Gebietskarten als topographische Karten im Internet, für die Maßstabgrößen 1:10.000 und 1:5.000 werden speziell angefertigte Luftaufnahmen, sog. „Orthofotos“ verwendet.

Bei genauerer Durchsicht dieser Orthofotos fällt jedoch auf, dass diese Fotos alt und unaktuell sind, wie folgende Beispiele zeigen:

- das 1997 bezogene neue Landhaus in St. Pölten ist als Baustelle zu erkennen
- der Wirtschaftspark „Civitas Nova“ in Wr. Neustadt ist – abgesehen vom Arena Nova – Zelt praktisch noch nicht vorhanden
- Wohnhäuser in Hainburg, die im Jahr 1993 errichtet worden sind, sind noch nicht auf diesen Fotos zu finden
- das Foto des Gebietes um Maria Schutz am Semmering zeigt, wie dort gerade die Baustelle des inzwischen längst in Betrieb befindlichen Semmering – Schnellstraßentunnels eingerichtet wird usw. usf.

Es ist daher anzunehmen, dass diese Orthofotos mindestens 10 Jahre alt und somit älter als die beschlossenen Gebietskulissen sind.

Das bedeutet aber gleichzeitig, dass anhand dieser Orthofotos nicht einmal annähernd ein aktueller Überblick über die tatsächlichen Nutzungsverhältnisse herstellbar ist. Für die Gemeinden Bad Deutsch Altenburg, Hainburg und Hundsheim bedeutet dies beispielsweise, dass auf ihrem Gemeindegebiet durch den Betreiber eines riesigen Steinbruchs **innerhalb des Natura 2000 Gebietes Bergbau stattfindet** und dies auf der dynamischen Gebietskarte trotz ausreichender Größe nicht erkennbar ist, weil dort der völlig andere Abbaustand aus den frühen 90er Jahren abgebildet ist.

Es stellt sich daher die Frage, wann diese Satellitenfotos angefertigt wurden und ob es nicht möglich wäre, sie beispielsweise alle 5 Jahre zu erneuern.

Der Unterfertigte stellt daher an den Herrn Landeshauptmann folgende

Anfrage

1. Wann wurden die oben genannten, für die dynamischen Gebietskarten der Natura 2000 Gebiete verwendeten „Orthofotos“ angefertigt?
2. Verfügt die Landesregierung über aktuellere Fotos, die zumindest nicht älter als 5 Jahre sind?
3. Wenn ja, ist es möglich, diese gegen die alten Orthofotos in den dynamischen Natura 2000 – Gebietskarten auszutauschen?
4. Ist Ihnen bekannt, dass im FFH – Gebiet in Bad Deutsch Altenburg, Hainburg und Hundsheim durch den sog. „Hollizer-Steinbruch“ massiver Bergbau innerhalb des Natura 2000 Gebietes betrieben wird?
5. Wenn ja, seit wann sind Sie darüber informiert, wenn nein, wann werden Sie sich darüber informieren und welche Maßnahmen werden Sie gegebenenfalls dagegen ergreifen?
6. Sind Ihnen andere derartige Verletzungen des Natura 2000 – Gebietsschutzes bekannt?
7. Halten Sie es für möglich, die genannten Orthofotos etwa alle 5 Jahre zu erneuern, um einen aktuelleren Überblick über eventuelle, länger andauernde und nachhaltige Verstöße gegen den Natura 2000 – Gebietsschutz und aktuellere Informationen für die betroffenen Grundbesitzer zu ermöglichen?
8. Wie lange sollen die bestehenden Orthofotos noch verwendet werden?

LABg. Mag. Martin Fasan